



# さらめく風

ホームページ

携帯サイト →



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

## 進取の気概

校長 清水 誠

新緑の美しい季節になりました。草花の成長が著しく、日々新たな発見に眩さを感じます。新年度を迎えて3週間が過ぎ、子ども達にも新鮮な学校生活を生き生きと過ごす姿が見られます。高学年は、委員会活動の発足から意欲的に取り組む様子がかがえます。また、入学したばかりの1年生も、様々な教科の学習に目を輝かせて挑んでいます。さらに全校では、今年度のたてわり班活動が始まり、また新たな子ども同士の関係が広がりつつあります。

ところで、かのルートヴィヒ・ファン・ベートーヴェンの9つの交響曲は、何が素晴らしいのかご存知でしょうか？ 私見ですが、ベートーヴェンのすごさは、交響曲を生み出すために、常に新たな挑戦を試みたところにあります。それまでの古典派の作風からの脱却を図り、斬新なアイデアと挑戦的な試行意欲にあふれた作曲家でした。それゆえに、その時代の聴衆からは、どうも理解しがたい曲としか受け止められていませんでした。2つの和音をたたきつけるようにして始まる第3番、同じ動機を何百回と繰り返す構成の第5番、自然描写を交響曲に取り入れた第6番、リズムをテーマにした第7番・・・どれも特徴のある作風で、同じ作曲様式のものには他に1つありません。また、独唱と合唱を初めて交響曲に取り入れた第9番は、当時としては究極の奇抜さであったと言えます。さらに、ピッコロやトロンボーンを初めて交響曲に登場させるなど、新しいものを常に取り込む姿勢を随所に貫きました。まさに進取の気概に満ちた、稀有な作曲家がベートーヴェンであり、その名を今に残すことになったのです。

考えてみれば、子ども達の学習は毎日が目新しいものばかりです。新しい単元の勉強は、既習内容を使いながらも、どれもが初めて挑む学習です。課題を提示されるたびに目を輝かせて興味・関心を示す子ども達は、いつも新しいものを取り入れようという思いに満ち満ちています。であるならば、指導する側の教員も、子ども達に負けない進取の気概をもって接しなければなりません。以前指導したことがある内容も、子どもが変われば指導法を変えなければならないのです。さらに、時代や環境に合わせた教材研究を追求していく必要もあります。

先日、「LIVING（生きる）」という映画を観ました。黒澤 明 監督の名作「生きる」を基に、舞台をイギリスに代えてリメイクした映画でした。役所勤めの男が、癌のために余命半年の宣告を受けます。生への絶望の中、バイタリティに溢れる女性から生きる意味を感じ取ります。役所に戻った男は、積極果敢に市民に寄り添う仕事の仕方に変えて、残りの人生を全うするのです。子ども達は、学習も遊びも毎日が新鮮な出来事の連続です。一方の私たち大人も、見るもの体験するものに新鮮さは薄れてきても、進取の気概をもって生活することが肝心です。

# ～ 子ども達の学校生活 ～

## 1年生を迎える会（4/10）

1年生を迎える会を全校で行いました。入学式を終え、旭町小の仲間になった1年生をみんなで温かく迎えました。花のアーチを通して入場した1年生は、お兄さん・お姉さんに囲まれてとても緊張していたようでした。

今回は、代表委員が中心となって旭町小のよいところを紹介しました。毎日元気な挨拶が聞こえるところ、学年を越えてみんなが仲良しなところ、広い校庭と様々な遊具、おいしい給食など、どの話にも目を輝かせている1年生の姿がとても印象的でした。

迎える会の最後には、全校から1年生に校歌を歌ってプレゼントしました。旭町小の子ども達の歌声が体育館中に響き渡り、歓迎の雰囲気が高まりました。1年生も早く校歌を覚えて、全校で一緒に歌える日が楽しみです。



## 1年 交通安全教室（4/19）

光が丘警察署総務課の方々に来ていただき、交通安全教室を実施しました。始めに、横断する際のルールを確認するとともに、道路を歩行する時の注意事項についても指導していただきました。お巡りさんが出す交通安全クイズにたくさん子ども達が元気に答え、普段から交通ルールを守ろうという意識が高いことが伺えました。

そして、いよいよ実践です。南門から出発し、光が丘公園前の横断歩道までのコースを2人1組で歩きました。交差点の角から車が来たり、歩道に工事用のトラックが停まっていたりしました。それでも周りを見て気を付けながら慎重に歩行する様子が見られました。

交通安全教室で学んだことを生かして、これからも安全な登下校ができるように指導していきます。



## 最高学年 6年生の取組

新年度を迎え、いよいよ最高学年としての小学校最終年がスタートしました。今、6年生は旭町小学校の伝統を受け継ぎ、校旗掲揚当番と1年生のお世話当番を始めています。今までは見上げるだけであった校旗を、今度は自分たちの手で掲げています。

取り組む役割は増えましたが、面倒だと考える児童はおらず、自分たちの更なる意欲につなげることができています。誰かに頼られることや褒められること、また、期待されることも増え、日に日に最高学年としての自覚が高まり、表情も自信に包まれてきました。

新年度は始まったばかりですが、これからの成長がますます楽しみです。頑張ろうという意欲を支え、大きな自信に変えていくことができるように、これからも指導・支援を続けていきます。



# <5月の行事予定>

5月の安全指導内容「けがなく休み時間を過ごそう」

日	曜	相	行 事
1	月	◆	全校遠足 ※給食なし(延期になっても弁当持参) 1・2年13:20頃下校 その他の学年14:40頃下校
2	火		読安全指導 全校遠足予備日※給食あり
3	水		憲法記念日
4	木		みどりの日
5	金		こどもの日
6	土		
7	日		
8	月	◆	全 2年消防写生会
9	火	◆	読 たてわり班清掃開始
10	水		学 避難訓練(雨天実施)
11	木	◇	体 6年移動教室説明会 ※5年スクールカウンセラー面接
12	金		特別時程4時間授業(研究会のため)
13	土		
14	日		
15	月	◆	特別時程4時間授業(1年)5時間授業(2~6年) 個人面談 大なわとび週間 中休み(~19日) 尿検査予備日
16	火	◆	
17	水		4年ふれあい環境学習
18	木	◇	※5年SC面接
19	金		
20	土		
21	日		
22	月	◆	全 個人面談(予備日)大なわとび記録会 内科検診2・5・6年
23	火	◆	読 眼科検診(全学年)※1年生検査後下校
24	水		学 4時間授業(1~4年) 委員会活動5校時14:15頃下校(5・6年)
25	木	◇	児 定期健康診断終 歯科検診2・3・6年 ※5年SC面接
26	金		読 尿検査二次(対象児童のみ)
27	土		
28	日		
29	月	◆	全 5・6年AED体験
30	火	◆	読
31	水		学 新体力テスト始め

《**体育時のマスクについて**》  
健康面及び安全面から、体育時はマスクを外して指導いたします。不都合がある場合は、担任までご連絡ください。

【タブレットで使うUSBドングルについて】  
★**USBドングル用のケーブルを使って、破損しないように丁寧に使わせてください。**  
修理対応には時間がかかります。



**個人面談について**  
(日時)5月15日(月)~19日(金)  
○特別時程5時間授業 14:00~  
○22日(月)予備日(通常時程)  
(場所)各教室  
(内容)・学習への意欲、取り組み方  
・友人関係 ・基本的な生活習慣  
・その他  
\*マスクの着用は任意とします。  
\*名札の着用と上履きの持参をお願いします。  
\*自転車での来校はご遠慮ください。

**大なわとび週間**  
5月15日(月)~19日(金)は、学級ごとに大なわとびに取り組みます。1年生は波跳び、2年生以上はハの字跳びに挑戦します。体力向上はもちろんですが、学級の仲をぐっと深めるよい機会になるように、声をかけていきます。

**<5月の生活目標>**  
**明るく元気にあいさつをしよう**  
学校での一日の始まりは「あいさつ」です。あいさつはコミュニケーションの基本です。朝の出会い、廊下でのすれ違い、帰りのお別れ、どのあいさつも気持ちよくすることで、学校が明るくなると考えています。元気なあいさつができるよう指導してまいります。

**【学校給食費引き落とし日変更のお知らせ】**  
練馬区での「子育て多子世帯負担軽減のための給食補助」に伴う事務作業のため、学校給食費の引き落とし日の変更となります。初回引き落とし日は6月中を予定しており、5月の引き落としはありませんので、ご了承ください。詳細につきましては、別途通知いたします。

**☆ALTの紹介**  
4月より、ロバート・タン先生とエンリー・アギーラ先生が勤務しています。

◆:心のふれあい相談員(秋葉先生)  
◇:スクールカウンセラー(米本先生)  
\*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、学年だより等を再度ご確認ください。